

**Siehe auch BZ Special  
in der Heftmitte!**

**7. – 10. Juni 2007: Ein Hauch von „Kieler Woche“ am Bodensee**

# Lindauer Seglertage bieten Unterhaltung und Stimmung pur

Höhepunkt der Lindauer Seglertage vom 7. bis 10. Juni 2007 ist und bleibt die Segelregatta RUND UM. Aber auch sonst tut sich im und rund um den Hafen jede Menge. Die ProLindau Marketing hat mit ihrem Organisationsleiter Arnold Weiner an der Spitze auch heuer wieder ein tolles Rahmen- und Unterhaltungsprogramm auf die Beine gestellt, das kaum einen Wunsch offen lassen dürfte. Neben Informationen rund um die berühmte Nachtregatta gibt's jede Menge Unterhaltung und natürlich wird es auch an Speis und Trank nicht fehlen.

CityEL im Rahmen der ECO-Tour 2007 quer durch Deutschland mit Start in Flensburg am Lindauer Hafen erwartet (mehr dazu in dieser BZ auf den Seiten 5 und 28).

**Vor dem Start zur „Rund um“: die Spannung steigt**  
Die Spannung steigt ab 18.30 Uhr vor dem Start. B5 informiert die Zuschauer mit Liveschaltungen vom Startschiff, der MS Lindau über die Vorbereitungen. An Land moderiert der erfahrene Skipper und mehrfache Teilnehmer an der „Rund um“, Lukas Hummler, alle „Landratten“ die Vorbereitungen auf das Segel-Großereignis auf dem Bodensee.



Die Hauptattraktion bei den Lindauer Seglertagen ist natürlich die „Rund um“, die am Freitag, 8. Juni, gestartet wird. BZ-Foto: OE

## Bayerische Gemütlichkeit am Sonntagvormittag

Ganz im Zeichen bayerischer Gemütlichkeit steht der Sonntagvormittag. Zuerst werden aber um 10.00 Uhr die Sieger der „Rund um“ in der Inselhalle geehrt. Zeitgleich steigt der Meckatzer Frühschoppen am Hafen. Für eine zünftige Unterhaltung sorgen beim bayerischen Weißwurstfrühstück der Musikverein Reutin, der Musikverein Zolling, der Trachtenverein D'Bayerisch Bodenseer, Alphornbläser und das Glockenspiel des Trachtenvereins D'Eichwäldler.

Von 14.00 Uhr bis 18.00 Uhr übernimmt dann wieder „B5 aktuell“ das Zepter auf der Showbühne mit Unterhaltung, Interviews und Gewinnspielen. Fachkundiger Moderator ist wiederum Thomas Scherer.

Alles gute kommt von oben. Damit sind hoffentlich nicht Regentropfen gemeint, sondern 4 Fallschirmspringer, die ziel- und punktgenau im Lindauer Hafen landen wollen. **WW**

## Unterhaltung und Information auf der Showbühne am Mangturm

Los ging's bereits am Donnerstagmittag mit Interviews und Gewinnspielen auf der Showbühne. Der gesamte Seehafenbereich ist während der Seglertage bewirtet. Für Speis und Trank sorgen die Seehafenwirte sowie das Cafe Vogler und das Gasthaus Sünzfen.

Um 19.30 Uhr schickt Gräfin Bettina Bernadotte dann das Starterfeld per Startschuss in den Sonnenuntergang auf die lange Reise durch die Nacht. Auf den beiden Hafemolen und vom Römerbad-Steg aus lässt sich der Start natürlich ausgezeichnet verfolgen.

miert sind, gibt es immer wieder Liveschaltungen, Interviews und Zwischenstände. Ab 21.00 Uhr steigt im Nana eine heiße Segler-Party. Ab Mitternacht werden so nach und nach die Segler von der großen Schleife quer und längs über den See zurückerwartet.

traditionsreichen Lastensegler auf dem Bodensee Rundfahrten an. Ab 14.00 Uhr gibt's dann bei „B5“ wieder auf der Showbühne Unterhaltung und aktuelle Interviews zum Verlauf der „Rund um“.

Zwischen 14.30 und 16.30 Uhr unterhält der Marinechor aus Aulendorf die Gäste. Um 19.00 Uhr gibt's dann wieder Livemusik auf der Showbühne. Die Liveband Mirage wird die Gäste am Hafen in Stimmung bringen. Und auch im Nana geht die Party ab 21.00 Uhr weiter.

Höhepunkt ist dann um 22.45 Uhr wieder das große Klangfeuerwerk vor der Lindauer Hafeneinfahrt.

## Liveschaltungen und aktuelle Infos vom Regattageschehen

Die Zeit bis zur Rückkehr der Yachten verkürzt an Land auf der Showbühne die Lindauer Liveband „Air Bubbles“. Wenn der Wind mitspielt, könnte der Sieger schon gegen Mitternacht die Zielinie überqueren. Damit die Gäste über das Regattageschehen stets aktuell infor-

## Katamaran „Ferdinand“ und die „Lädine“ laden zu Rundfahrten ein

Am Samstag steht der neue Bodensee-Katamaran „Ferdinand“, der Zwillingbruder von „Fridolin“ und „Constanze“ zu einstündigen Rundfahrten zur Verfügung. Aber auch die Historie soll nicht zu kurz kommen. So bietet auch die Lädine, ein Nachbau der

✉ Weitere Infos:  
ProLindau Marketing GmbH & Co. KG,  
Ludwigstraße 68,  
88131 Lindau (B),  
Tel.: 0 83 82 / 26 00 30,  
Fax: 0 83 82 / 26 00 26,  
E-Mail:  
info@prolindau.de,  
Internet:  
www.lindau.de

## Erlebnisreiche Reise in die französische Partnerstadt

# TSV-Schwimmer lassen Jumelage mit Chelles wieder aufleben

Nach zehn Jahren Pause war es dieses Jahr wieder so weit: 30 Schwimmerinnen und Schwimmer aus der Schwimmabteilung des TSV Lindau sind am vergangenen verlängerten Wochenende in Lindaus Partnerstadt Chelles zu einer Neuauflage der Jumelage-Begegnungen gewesen.

Chelles befand und dann auch am gemeinsamen Abschlussabend teilnahm.

Mit Reiseleiter Norbert Geiser hatten die Lindauer einen profunden Paris-Kenner gefunden, der die Reise akribisch vorbereitet hatte und es bestens verstand, alle mit interessanten Informationen zu versorgen. Ihm gelang es, in der Kürze der Zeit die

wesentlichen Sehenswürdigkeiten „abzugrasen“, sei es das Wissenschaftsmuseum, den Triumphbogen, den La Defense, Notre Dame, die Champs-Elysees, den Louvre und – natürlich Pflicht – den Eiffelturm.

Abends traf man sich dann zum gemeinsamen Abendessen in einer Pizzeria mit den Cheller Freunden, denen Wilfried Fuchs diverse Spezialitäten aus der Lindauer Gegend als Gastgeschenk überreichte.

Am Sonntag war dann der traditionelle Schwimmvergleichskampf angesagt, bei dem sich die beiden

Schwimmteams harte Kämpfe lieferten, aber auch gemeinsame Staffeln schwammen, ehe der Nachmittag dann nochmals nach Paris führte.

Im Cheller Kulturzentrum war schließlich die Abschlussveranstaltung mit Siegerehrung, Buffet und Tanz und alle trotzten den Verständigungsschwierigkeiten in dem man Französisch, Deutsch oder Englisch sprach oder sich einfach mit Händen und Füßen verständigte, ehe man reichlich erschöpft ins Bett fiel, um sich nach der Heimreise am Maifeiertag wieder zu erholen. Alle waren sich einig, dass sich die erlebnisreiche Reise mehr als gelohnt hatte und waren voll des Lobes ob des guten Teamgeistes. Bereits jetzt sind die Planungen für den Gegenbesuch der Cheller Ende Oktober in Lindau voll im Gange, denen die Lindauer Schwimmer natürlich ebenfalls einen schönen Empfang bereiten wollen. **WF/PH**

Unter der bewährten Führung von Schwimm-Abteilungsleiter Wilfried Fuchs und seinem Stellvertreter Peter Hämmerle verlebte die Mannschaft interessante Tage in der „Ile de France“, dem Großraum Paris. Nach später Ankunft am Freitag Nacht und dem Empfang durch die Abteilungsleiterin des ASCC Chelles, Nicole Sueur, stand am ersten Tag natürlich ein Ausflug in die Metropole Paris an erster Stelle. Die Schwimmer staunten nicht schlecht, als ihnen am Bahnhof in Chelles Lindaus Ex-OB und Stadtrat Jürgen Müller mit Ehefrau begegnete, der sich privat in



Natürlich durfte auch ein Besuch der TSV-Schwimmer in Paris nicht fehlen.